

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

SUSCRIPCIÓN TRIMESTRAL: España, 1 peseta; Ultramar 1,25; Portugal, 1,50; otros países, 1,75.—VENTA: Paquete de 30 números, 1 peseta.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia para la Redacción deberá dirigirse a nombre de Pablo Iglesias, y para la Administración al de Juan J. Morato.

CONGRESO INTERNACIONAL DE PARIS DE 1900

PRIMERA SESIÓN

A las nueve de la mañana del domingo afluían los grupos de delegados por la avenida de Wagram. Los antiguos militantes se abrazaban, se daban la bienvenida efusivamente. Los más no se habían visto desde el Congreso de Londres.

A las diez en punto, los delegados franceses entran en la sala Wagram cantando «La Internacional», y poco después proceden a la elección de la Mesa provisional, siendo designado presidente Jaurès, frente a Vaillant, y produciéndose algunas protestas en la Sección francesa, dividida, como se sabe, en dos grandes corrientes. Son asesores y secretario Allemane, Happenheimer y Briand.

A las once y cuarto se constituye la Mesa francesa, y se da cuenta de las Presidencias votadas por las diversas nacionalidades, que son como dijimos en el número anterior.

Ocupan los delegados sus puestos en la Presidencia, y se produce una hermosa escena: Jaurès, delante de la mesa revestida de rojo, aparece rodeado de Vandervelde, Singer, Adler, Pete Curran, Iglesias, Ferri, Costa, Clara Zetkin, Smith y otros delegados. Aclamaciones frenéticas saludan al hermoso grupo, que tan bien simboliza el Socialismo internacional, y cuando los vivas y los aplausos cesan, Jaurès toma la palabra y dice:

Ciudadanos y camaradas de todos los países:

Con alegría indescriptible y emoción profunda deseo la bienvenida en nombre del Partido Socialista de Francia a los socialistas organizados, a los proletarios de todos los países.

Ciertamente que esta reunión de los representantes socialistas y proletarios de todas las naciones, de todos los continentes y de todas las razas, jamás fué más necesaria ni más decisiva que en la hora en que, por do quiera, en todos los pueblos, el capitalismo azuca la bestia del patriotismo y el delirio nacionalista; cuando en todas partes, y para servir los intereses del capitalismo invasor, la burguesía pretende reanimar los antagonismos de raza, y lanzar a unos pueblos contra otros.

La grande manifestación de hoy era necesaria, porque con ella el Proletariado afirma su voluntad de mantener la paz universal.

Ciudadanos y ciudadanas:

Nuestro orden del día, el orden del día del Congreso Socialista Obrero internacional, comprende al mismo tiempo que la gran cuestión de la paz, todas las otras cuestiones respecto de las cuales actualmente se suscitan controversias en los partidos socialistas de todos los países. Discutiremos, pero sabremos encontrar la fórmula de acuerdo; que al cabo somos socialistas, es decir, el Partido que, sin desdeñar el mejoramiento inmediato y constante de los que trabajan, no olvida el objetivo final, la abolición completa del capitalismo y el establecimiento de la propiedad colectiva.

Y porque nos anima a todos igual espíritu, daremos al mundo el ejemplo de la paz socialista.

¡Ah, ciudadanos! Dejadme que en nombre de los camaradas de Francia, que no han realizado entre ellos la unidad completa, la unidad orgánica, de la que todos países nos dan ejemplo, dejadme anhelar que ese ejemplo de la fuerza que dan los partidos socialistas de los demás países, pueda, por una amistosa propaganda, aconsejarnos la unidad completa, la unidad entre los socialistas para preparar la unidad entre los hombres de la Revolución Social. (Aplausos y aclamaciones unánimes).

Habla después Singer, saludando efusivamente al Congreso en los términos siguientes:

Tengo encargo del Congreso nacional de la Democracia socialista alemana reunido en

Maguncia de daros la bienvenida, de saludar cordialmente a los hermanos militantes de todas las razas y de todas las naciones.

La Democracia alemana está convencida de la necesidad de marchar de acuerdo con los socialistas proletarios de todos los países para romper el yugo del capitalismo y llegar a la expropiación económica de la burguesía.

Precisamente en el Congreso de Maguncia se ha recordado que hace veinticinco años había en el seno de la Democracia socialista alemana las mismas disensiones, las mismas diferencias de opinión que existen actualmente en el Socialismo francés. La Democracia socialista alemana triunfó de estas disensiones, inspirándose en la idea de que a pesar de las diferencias aparentes todos estamos de acuerdo respecto del objeto final.

Y esto fué lo que nos condujo a la unidad socialista alemana; lo que hizo que la Democracia socialista alcanzara una fuerza y una vitalidad tales como partido socialista alguno de Europa puede mostrarlas iguales.

La historia entera de la Democracia socialista alemana demuestra que cuanto más unidos están los socialistas de todos los matices, con mayor fuerza se impone la voluntad del Proletariado.

En el Congreso de Maguncia nos hemos ocupado de una cuestión que también habrá de tratar el Congreso internacional: la política colonial, organizada por do quiera con tanto encarnizamiento por el militarismo y el capitalismo para aumentar aún más la explotación del Proletariado. Pues bien; el Congreso de Maguncia ha declarado que opondrá a la política de guerra del militarismo y del capitalismo la política de la paz universal y de la solidaridad internacional.

Termino asegurando que las mismas fraternales convicciones que produjeron la unidad entre los socialistas alemanes, la producirán entre los socialistas franceses, y por esto os pido que gritéis más fuerte que nunca ante la faz del mundo capitalista: ¡Viva la internacional socialista! (Vivos aplausos).

Pete Curran, en nombre de Inglaterra, se adhiere a lo dicho por Jaurès y por Singer, condena con dureza la guerra infame que sostiene su país con el Transvaal, y termina con las siguientes palabras, dirigiéndose a los franceses:

No tenéis rey visible, pero tenéis reyes invisibles, contra los cuales, socialistas franceses, debéis luchar. Y para combatir bien es preciso que vuestras fuerzas estén concentradas, unidas. (Ovación.)

A petición de la Sección inglesa, Jaurès concede la palabra a Hyndmann, que en francés, inglés y alemán sucesivamente pronuncia el siguiente discurso:

Séame permitido, antes de escuchar el saludo de los demás camaradas del extranjero, dirigir a los delegados alemanes palabras de simpatía y de sentimiento por la pérdida que han sufrido, que ha sufrido el proletariado internacional con la persona del llorado Liebknecht. (La asamblea se pone en pie y aclama las palabras de Hyndmann.) Liebknecht vive en este momento en esta asamblea. (Aplausos.) ¡Socialistas franceses, ingleses, belgas, italianos, todos, enviemos un saludo a la viuda de Liebknecht, a los camaradas alemanes! (Nuevos aplausos.)

Los congresistas continúan levantados de sus asientos, y Jaurès toma la palabra al terminar Hyndmann, y dice:

El Congreso se asocia a los sentimientos expresados por Hyndmann. (Aplausos.)

El Congreso hace constar igualmente su simpatía por los camaradas rusos, que perdieron a otro gran militante de la Revolución que se llamaba Lavroff (Nuevas y prolongadas aclamaciones), y se asocia al dolor de camaradas nuestros por la muerte de la compañera Leonor Marx. (Se repiten las aclamaciones.) Cuanto hiera a la familia de uno de los grandes fundadores del Socialismo internacional, hiera a la gran familia socialista. (Aplausos entusiastas.)

Seguidamente hablan Costa, Adler y Vandervelde, expresando los anhelos de los socialistas por ellos representados de que sea un hecho la unión de los franceses.

Jaurès da lectura de una carta suscrita por el compañero Katayama en nombre de los socialistas japoneses, que dice así:

Decid al Congreso que en el extremo Oriente hay camaradas que trabajan por la misma causa que los socialistas europeos; que hubieran querido estar entre ellos, pero su pobreza se lo ha impedido. (Aplausos.)

Habla Toelstra (holandés) encomiando la unión; Plekanoff y Kritschewsky relatando las penalidades y progresos del Socialismo ruso; Knudsen, Daszinski, Nemeec, Fürholz y Menander saludando al Congreso en nombre de Dinamarca, Polonia, Bohemia, Suiza y Suecia.

Después usa de la palabra Iglesias. Al presentarse en la tribuna le acoge una estrepitosa salva de aplausos. Saluda al Congreso en nombre de los socialistas españoles, y en medio de grandes aclamaciones, condena las guerras de Cuba y Filipinas y las actuales del Transvaal, censurando energicamente el capitalismo que lanza unos hombres contra otros.

A continuación hablan los compañeros Cambier (argentino) y Sanial (norteamericano), y cuando Jaurès se dispone a levantar la sesión, Lafargue, en nombre de varias fracciones del Socialismo, francés, protesta contra la forma como se ha constituido la Mesa.

A las dos y media termina el acto, y los delegados se retiran cantando «La Internacional».

SEGUNDA SESIÓN

Se verifica el lunes por la mañana. La preside Singer, formando parte de la Mesa Jaurès, Allemane, Farnemont, Vandervelde y Briand.

Declara el presidente que la Mesa constituida el día anterior era sólo provisional, y que cada nacionalidad deberá nombrar la definitiva.

Invita a los franceses a ponerse de acuerdo para el nombramiento de Mesa y de Comisiones.

Se lee un telegrama de los socialistas de Nimes y otro de los de Carmaux.

Se aprueba el orden del día provisional, y se incluye en él la cuestión de la huelga general.

Se resuelve que las sesiones se celebren de diez a doce de la mañana y de dos a seis de la tarde.

Singer suspende la sesión.

Se reúnen las Delegaciones y se nombran Mesa y Comisiones, llegando las dos fracciones francesas a un acuerdo para esta designación.

TERCERA SESIÓN

La abre Singer, quien hace saber que los franceses se han puesto de acuerdo, y lee la siguiente lista de los representantes de las Delegaciones en la Mesa definitiva:

- Francia: Vaillant y Renou.
- Alemania: Singer y David.
- Austria: Adler y Skaret.
- Bélgica: Vandervelde y Farnemont.
- Bulgaria: Ledevsky y Guesde (Mario).
- Bohemia: Nemeec.
- Dinamarca: Knudsen y Borgbjerg.
- España: Iglesias.
- Estados Unidos: Sanial y Krelow.
- Holanda: Van Kol y Toelstra.
- Inglaterra: Pete Curran y Quelch.
- Polonia: Sunanowsky y Danzisky.
- República Argentina: Cambier.
- Rusia: Plekanoff y Kritschewsky.

Suecia: Menender y Anderson.
Suiza: Fürholz y Rapin.

No nombran delegado Portugal, Rumania, Irlanda y Hungría.

Se acuerda que cada día presidan dos naciones, pasando a ocupar el asiento de Singer Vaillant y quedando los dos en la Mesa.

Cuando Vaillant toma asiento es aclamado a los gritos de ¡viva la Commune!

Restablecida la calma, dice:

En nombre de los socialistas franceses, Renou y yo os damos las gracias por el honor que nos habéis dispensado, y porque así podemos afirmar los sentimientos de solidaridad socialista que nos unen a los camaradas extranjeros en un pacto nuevo para el triunfo de nuestras ideas.

Somos dichosos al encontrar aquí a muchos de los que en 1889 nos ayudaron a reconstituir, tras de larga interrupción producida por la reacción, estos Congresos internacionales que tienen una tan grande importancia para la fraternidad de las diversas naciones.

Permitidme mirar atrás para saludar la memoria del que será siempre para nosotros un modelo: Liebknecht. (Aprobación.)

Sean cualesquiera nuestras divisiones, estamos todos de acuerdo respecto del objetivo que hay ante nosotros, y cada país anhela que sus fuerzas sean un batallón del ejército socialista internacional. La unión se impone ante la obra que hemos de realizar.

Nos reunimos hoy en circunstancias características: jamás la burguesía cayó a más bajo nivel, jamás las circunstancias han puesto en relieve mejor su impotencia política y económica, su decadencia, en tanto que, por el contrario, el Partido Socialista internacional jamás ha sido tan potente, ha estado tan lleno de valor como en la hora actual. Podemos, pues, tener la certeza, aclarando al Socialismo internacional, de que en las luchas que se entablen el Socialismo triunfará. (Aplausos. Gritos de ¡viva la Commune! ¡viva la unión!)

Se procede a dar cuenta de los mandatos por nacionalidades, lo que da el siguiente resultado: Francia, 2.268 mandatos; Alemania, 57 delegados; Italia, 15; Inglaterra, 95 — el dictaminador hace saber que de no estar su país en período electoral los delegados hubiesen sido muchos más; Bélgica, 37; Rusia, 30; Bohemia, 2; Suiza, 10; Dinamarca, 19; Holanda, 9; España, 4; Suecia, 3; República Argentina, 1; Austria, 10 — con igual manifestación que Inglaterra; Bulgaria, 3; Noruega, 1; Irlanda, 3; Portugal, 3 mandatos; Polonia, 17 delegados y 3 con observaciones, que quedan a la resolución del Congreso; Estados Unidos, 5 delegados, alguno en iguales condiciones que los 3 de Polonia. En junto 790 delegados.

Se leen telegramas de los socialistas de Escocia, del Comité Nacional del Partido Obrero español, y de la Unión General de Trabajadores, que son acogidos con aplausos, y se levanta la sesión.

La Sección española, previa consulta del Sr. Salmeron y García representante de los grupos «Germinal», le hizo saber que en su opinión no tenía derecho a tomar parte en el Congreso, lo que dió lugar a los remitidos que en otro número insertaremos, publicados ambos en La Petite République.

CUARTA SESIÓN

A las diez y veinte abren la sesión Costa é Hyndmann, participando que los delegados extranjeros que forman la Mesa han declarado válidos por unanimidad los mandatos de los Estados Unidos y de Polonia no aprobados el día anterior, y se entra en el orden del día.

Se discute el punto «Ejecución de las decisiones del Congreso; investigación y aplicación de los medios prácticos para la inte-

